
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

 
 
Nachnutzung des Sportplatzes im Volkspark Sodingen 
 
 

 

Sehr geehrter Herr Bezirksbürgermeister, 

die Grüne Fraktion bittet Sie, diese Anfrage in die Tagesordnung der kommenden Sitzung der Be-
zirksvertretung aufzunehmen. 
 

 

Sachverhalt: 

Der Sportplatz von Arminia Sodingen im Volkspark Sodingen am Kaiser-Wilhelm-Turm wird offen-
kundig nicht mehr genutzt. Vorausgesetzt, dass die sportliche Nutzung dauerhaft aufgegeben wird, 
stellt sich die Frage nach der Nachnutzung des Platzes.  

Auch der direkt anliegende Kaiser-Wilhelm-Turm sollte bei den Überlegungen einer Nachnutzung 
mitbedacht werden. Der Turm steht unter Denkmalschutz und wurde vor Jahren saniert. Gegen-
wärtig zeigen sich erhebliche Schäden an der Fassade und dem Fundament. Der Turm selbst ist 
verschlossen, kann aber auf Antrag begangen werden; ein Schlüssel kann bei diversen Stellen ab-
geholt werden.  

Dem Objekt angemessen wäre sicher eine dauerhafte Nutzung, die auch über eine reine Turmbe-
sichtigung hinausgeht. 

Aus unserer Sicht könnte z.B. eine Lern- und Erlebnislandschaft für Kinder und Jugendliche auf 
dem Sportplatz errichtet werden. Verschiedene Städte des Ruhrgebietes haben solche Einrichtun-
gen, die nicht unbedingt ganzjährig betrieben werden. Beispielsweise seinen hier genannt: 

 Die Jugendfarm Altenessen (Jugendhilfe der Stadt Essen), 

 das Emil-Frick-Haus am Baldeneysee (Jugendhilfe der Stadt Essen) oder  

 das Gut Königsmühle in Dortmund Mengede (Stiftung Help and Hope). 

Der Kaiser-Wilhelm-Turm könnte z.B. als Saisonrestauration und Materiallager genutzt werden.  

Sicher sind auch andere Nachnutzungen denkbar. Die Bezirksvertretung sollte sich frühzeitig Ge-
danken bzgl. einer Nachnutzung machen. 

 
Herrn Bezirksbürgeremeister 
Mathias Grunert 
Bezirksverwaltungsstelle 
Rathaus Herne 
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Hierzu stellen wir folgende Fragen: 

1. Wird die sportliche Nutzung des Platzes dauerhaft aufgegeben? 

2. Gibt es innerhalb der Verwaltung erste Überlegungen bzgl. einer Nachnutzung? 

3. Gibt es eine aktuelle Bewertung der Bausubstanz und eine Veranschlagung von Sanie-
rungskosten? 

 

Für die Grüne Fraktion 

 
Klaus-Dieter Gülck 


